

JT・日立、「脱時間給」検討

働き方改革関連法の施行に伴い、4月から脱時間給制度が利用できるようになった。資金は働く時間に基づいて払うのが労働基準法の原則だが、脱時間給は初めて時間と賃金の関係を切り離し、成果で賃金を決めるものだ。研究開発やトレーニングなど業務が対象で、年収1075万円以上の人に適用される。

日本経済新聞社は2月末時点の時価総額上位50社を対象に導入の意向を聞き取り調査した。制度創設と同時に導入する企業はない、8社が検討しているとした。新規電機ではソニーが「多様な働き方を実現するうえで必要に応じ、検討する」と回答した。新規電機や中大型企業の候補者を探す研究者は、「他社動向を踏まえて、検討する」と回答した。

働き方改革関連法の施行に伴い、4月から脱時間給制度が利用できるようになった。資金は働く時間に基づいて払うのが労働基準法の原則だが、脱時間給は初めて時間と賃金の関係を切り離し、成果で賃金を決めるものだ。研究開発やトレーニングなど業務が対象で、年収1075万円以上の人に適用される。

日本経済新聞社は2月末時点の時価総額上位50社を対象に導入の意向を聞き取り調査した。制度創設と同時に導入する企業はない、8社が検討しているとした。新規電機ではソニーが「多様な働き方を実現するうえで必要に応じ、検討する」と回答した。新規電機や中大型企業の候補者を探す研究者は、「他社動向を踏まえて、検討する」と回答した。

働き方改革関連法の施行に伴い、4月から脱時間給制度が利用できるようになった。資金は働く時間に基づいて払うのが労働基準法の原則だが、脱時間給は初めて時間と賃金の関係を切り離し、成果で賃金を決めるものだ。研究開発やトレーニングなど業務が対象で、年収1075万円以上の人に適用される。

日本経済新聞社は2月末時点の時価総額上位50社を対象に導入の意向を聞き取り調査した。制度創設と同時に導入する企業はない、8社が検討しているとした。新規電機ではソニーが「多様な働き方を実現するうえで必要に応じ、検討する」と回答した。新規電機や中大型企業の候補者を探す研究者は、「他社動向を踏まえて、検討する」と回答した。

働き方改革法施行 主要50社「導入」まだゼロ

働き方改革関連法が1日に施行された。働いた時間ではなく成果で仕事を評価する脱時間給(高度プロフェッショナル)制度の導入が企業に認められるようになり、日本たばこ産業(JT)や日立製作所、ソニーなどが導入を検討していることが分かった。研究職などを対象に効率よく成果を出す人を評価し、生産性を高める狙い。ただ導入に向けた企業の動きはまだ鈍い、厳しい運用ルールの見直しも必要にならうつた。

脱時間給制度の概要	
対象になる業務	①金融商品の開発 ②トレーダー ③アナリスト ④コンサルタント ⑤研究開発
年収	1075万円以上
休日	104日以上
始業時間など	企業は指示できず

日本の労働生産性は低い(時間あたり)


国	時間あたり
米国	80
ドイツ	65
フランス	60
イタリア	55
カナダ	50
英国	45
日本	40

(出所)日本生産性本部

「週60時間以上」5%以下に

政府は2020年までに週60時間以上働く人の割合を5%以下にする目標を掲げる。働き方改革関連法の施行で、事業上青天井だった業務時間に課題付きの上限が設けられ、企業が業務を効率化し、残業を減らす動きは加速する。総務省の調べでは、週60時間以上働く人の割合(農林業を除く)は18年時点(前年比0.8%減)で6.9%。長時間労働時間が続くと健康や精神状態への影響が懸念されるため、これを20年までに5%以下にする。

残業時間は原則として脱時間給は勤務時間や働く場所が自由になる。

実力がある人は裁量労働規模で適用されている。

脱時間給は勤務時間や働く場所が自由になる。

実力がある人は裁量労働規模で適用されている。

労働時間で政府目標

めの制度になり得る。脱時間給制度の対象になる従業員には、企業は件を厳しくしておへ。使用者や社員の範囲を労働時間などを指不するい勝手が悪い面がある。厚労省が企業が率先すれば、結果的にこれができない。働く時間の裁量は労働者側にありの動きを阻んでいる面もある。必要な書式などを示す省令

を3月25日に公表したば

かりだ。条件とする年収

の基準が毎月労働統計と

始業時間などを指不する

ことができる。厚労省は必

要があるが、厚労省は必

要ある。脱時間給制度を導

入する企業は対象となる

かねない。脱時間給制度を

導入するための下請

20年4月からの適用にな

った。大手の働き方改革

が先行すれば、結果的に

外洋が増えるなど下請け

を巡る不正が影響して準

備が運れたようだ。

るという考え方からだ。厚

生労働省は制度を使う条

件を厳しくしておへ。使

業者や社員の範囲を労働

時間などを指不する

ことができない。働く時

間の裁量は労働者側にあ

るといふべきだ。厚

生労働省は制度を使う条

件を厳しくしておへ。使